

TÉMOIGNAGE

Le concept LATIS est un levier majeur de l'évolution de mon exploitation.



Saint-Quentin-de-Chalais (Charente)



125 ha de SAU dont 95 ha de prairies et 30 ha de cultures (Blé, Orge, Maïs, et Tournesol)

85 vaches Limousines pour une production de brouards et de génisses grasses de 24-36 mois. Les animaux sont transformés et distribués dans la boucherie familiale à Chalais

Utilisateur des produits LATIS depuis 2013 (Latisol S, Latisym et Chlorolatis Oléagineux)



Germain ENARD
GAEC DU RIVET

Je voulais faire évoluer mon exploitation.

Quand je me suis installé, je voulais pratiquer une agriculture propre, revaloriser mes fumiers et améliorer l'environnement animal. L'objectif était de produire le plus sainement possible, assurer une production de viande de qualité et saine pour la boucherie familiale.

Je voulais faire évoluer mon exploitation vers une logique économique et de qualité. J'ai débuté avec LATIS par curiosité et j'ai trouvé motivant de travailler avec le technicien LATIS qui a été à mon écoute dès le début et a pris mon projet très au sérieux.

Mon fumier est devenu un produit propre, sans odeur :

Dans mon système, il était logique de commencer avec le Latisym pour valoriser mes fumiers. J'ai débuté sur la moitié de la stabulation.

J'ai appliqué les préconisations d'applications que le technicien m'a donné et j'ai observé par la suite plusieurs changements. En premier lieu, et c'est très important pour moi, mes litières sont devenues progressivement homogènes et plus sèches.

Le fumier est déjà pré-composté et présente un fort développement de champignons. Il est beaucoup plus facile à sortir de la stabulation et donc plus facile à épandre dans les champs. C'est devenu un produit propre, sans odeur.

En gérant ma fertilisation avec LATIS, j'aborde la première phase de l'autonomie de production :

L'effet dans les prairies est très intéressant. J'ai amélioré la qualité fourragère avec le retour des légumineuses, une forte densité végétale et une plus grande finesse de l'herbe.

Si les rendements ont légèrement augmenté, je suis surtout très satisfait du gain qualitatif : les refus coûtent cher !

Quand ils diminuent ou disparaissent c'est de l'argent économisé. D'un autre côté, plus mes animaux se développent avec le fourrage de l'exploitation, plus ils produisent de la viande de qualité et économique.

J'ai parallèlement diminué mes apports d'azote de 20 % et supprimé les apports de fientes de volailles achetées à l'extérieur. J'aborde ma première phase de l'autonomie de production.

Essai comparatif avec le Latisym sur une même stabulation (2013)



Le tournesol n'arrête jamais de pousser même avec le manque d'eau



J'ai amélioré
les résultats économiques
et mon autonomie de production.

Mes animaux sont de qualité,
ils consomment des fourrages
riches et naturels



Les racines se développent et colonisent le sol

Je passe à la vitesse supérieure et introduit le LATISOL.

Pour les parcelles qui reçoivent peu ou pas de fumier, je devais passer au programme LATISOL.

En 2014, j'ai commencé sur luzerne, prairies et céréales. J'ai retrouvé les mêmes observations sur l'appétence et les refus qu'avec le LATISYM. L'herbe a une pousse plus régulière et plus homogène dans l'ensemble. Les animaux consomment l'enrubannage comme du « gâteau », tellement il est appétant et riche.

Dans l'ensemble, le sol a changé. Je distingue beaucoup moins les différences de sols dans les mêmes parcelles. Les vers de terre se régèrent à nouveau. Les racines trouvent de la place pour se développer et coloniser le sol. La terre a pris une couleur plus brune et la structure est plus souple.

Les cultures résistent mieux au stress hydrique. Le tournesol n'arrête jamais de pousser même avec le manque d'eau important de cette année (2016). Même observation sur le maïs, qui ne décroche pas comme auparavant (15 tonnes/ha de fumier avec LATISYM + 100 unités d'azote pour 80 qx/ha aux normes en 2015).

C'est simple et efficace.

Il suffit simplement d'articuler entre eux l'ensemble des paramètres de production de l'exploitation. Le concept LATIS est un des leviers du bon fonctionnement de mon exploitation. L'accompagnement du technicien LATIS est un paramètre important quant à la réussite des programmes mis en place.